
Réunion Salvagnac | Gestion des groupes 
08.06.22, 20h, visio  
présents.es: Kaspar, Benoît, Lucie [Notes de séance], Christiane, Jean-Michel, Menk, Bertrand, Flurin,  
Marie-Etienne (plus tard) 
 

Notes de séance 
 
Info Générale avant séance 
 
1) rencontre avec acheteurs - validation ce vendredi (sympa et potentiel déblocage situation chemin) 
donc des news semaine prochaine. (Kaspar) 
 
2) Fille de la yourte redemande pour installation de son copain mais plus uniquement pour du stockage, 
plutôt hébergement donc possible dérive habitation et situation compliquée. 
 
Avis général : pas plus d'intérêt sans intégration formelle à Slavagnac au minimum mais peu 
d'ouverture sur le principe. 
 
Séance sur la gestion groupes 
 
Rappel sur le principe général de communication qui doit être le plus possible « bienveillante » en 
particulier sur Signal ou par mail pour éviter les réactions purement émotionnelles qui peuvent créer de 
l’inconfort et de l’incompréhension. 
 
Tours de table sur Comment gérer les groupes/commissions/ et leur fonctionnement. Comment se fait 
la prise de décision ? 
 
Point important à évoquer avec tout le monde   
La gestion des déchets, la notion de réversibilité. 
Il semble important de ne rien amener qui ne pourrait être ramené ou « composté/brûlé » à Salvagnac 
et d’éviter autant que possible d’amener trop de choses. 
 
Solutions de communication aujourd’hui : 

 Signal = flux d’informations, difficile à utiliser comme moyen d’obtenir une décision ou un avis de 
tout le monde. Signal peut être très utile pour s'organiser dans les groupes, il est souhaitable de 
créer des nouveaux "salons" dans Signal pour cela.  

 Mail = Moyen le plus performant pour faire une proposition complète en donnant tout le 
contexte et en donnant la possibilité de voter par exemple si besoin (vote via sondage ou autres 
outils) 

 Salvablog = Utile et à plus utiliser pour le suivi des groupes, les comptes-rendus plus complets 
des séjours, les informations plus complètes ou nouveautés. Même s’il est illusoire que tout soit 
noté pour chaque groupe, c’est aujourd’hui le seul « lieu » où c’est le cas et ce serait bien de 
l’utiliser dans la suite. 

 Séances avec tout le monde = AG et décisions collégiales. 
 
Question ouverte : 
Quelle décision doit-elle être validée par tous, avec un une demande par mail ? Quelle information peut 
être juste communiquée sur Signal sans besoin de validations ? 
 
Plusieurs pistes sont évoquées, en distinguant d’une part les décisions qui sont de la « bagatelle » sans 
influence sur le budget, en accord avec les principes d’écologie de la charte, et réversibles ou qui ne 



concernent pas tout le monde, et d’autre part des décisions qui au contraire auraient soit une influence 
budgétaire, ou concerneraient tout le monde ou seraient non ou difficilement réversibles. 
Par exemple : Nouveaux sommiers = bagatelle, une simple information devrait suffire ; Caravane = peut-
être à la limite, mérite en tout cas de préciser le contexte à tout le monde par mail (budget, utilisation, 
localisation, possibilités de l’enlever ou non ?) ; Construction d’une véranda avec quels matériaux etc = 
décision qui doit être prise par tout le monde ou autorité confiée un groupe de personnes, le suivi 
pourrait être diffusé sur le wiki sur la page du groupe. 
 
Remarques 

 On ne peut pas tout décider avec tout le monde, la notion de décisions en plus petit groupe est 
essentielle mais on ne peut pas « juste » qualifier un nombre de personne minimum mis au 
courant pour valider les décisions, il serait plus confortable de mettre en place comme ce qui se 
fait plus ou moins de façon floue maintenant, des groupes de travail avec un cadre plus précis.  

 Souplesse et agilité sont à conserver pour ne pas brider les initiatives mais il faut pour chaque 
« projet », placer le curseur. Si ça impacte tout le monde ou empiète sur les principes de la 
charte alors il faut savoir demander l'avis des autres (toute le monde ou groupe définit comme 
responsable de ce point par exemple)  

 Tout travail à Salvagnac prend du temps. 
 

Propositions 
 Constitution des groupes de travail et du cadre de chacun : 

Pour éviter les frustrations, il serait préférable de définir pour chaque groupe identifié un cadre 
(budget, écologie, notion de réversibilité), la mission ou l’objectif avec éventuellement les 
deadline et si besoin valider une autorité (budgétaire, décisionnelle, simple groupe de 
proposition etc.), et lister les membres intéressés à participer activement à ce groupe en laissant 
possibilité à tout le monde d’y participer. Le mode de fonctionnement de chaque groupe devrait 
être libre mais la définition de sa mission et de son autorité devrait être validée par tout le 
monde (par exemple – projet de véranda, le budget a été décidé à l’AG, mais il faudrait définir 
qui constitue ce groupe plus précisément). 

 
 A faire - Une liste existe sur le Salvablog, et devrait être mise à jour par chacun (voir 
proposition de liste des groupes avec possibilité de s’y ajouter (le groupe de travail sur les groupes 
Salvagnac s’est auto-constitué lors de cette séance via les présent.es et fait une proposition à tout le 
monde en suivant [Lucie]). 
 
 A faire - Une fois les groupes constitués, un topo par groupe est transmis à tout le monde et 
complété sur Salvablog : mission, mode de fonctionnement, objectifs, planning ou date (par exemple 
pour les travaux), buget etc [tous les groupes constitués via leur représentant.e ]. 
 

 Bien avoir l'avis de tout le monde sur notre mode de fonctionnement et les créations / avancées 
de chaque groupe implique plusieurs séances générales à faire avec par exemple un 
représentant de chaque groupe pour avoir un topo.  Et pas grave s’il n’y a pas tout le monde, on 
doit pouvoir gérer les absents (PV, compte-rendu etc.) 
Pas forcément besoin d'agender ces séances mais important de "sentir" la nécessité d'en faire et 
donc de les organiser selon les besoins.  

 Ne pas oublier la célébration des choses réalisées et donc de se voir de temps en temps aussi 
pour ça. 

 Précisions sur le mode de décision suivant la nature du choix ou de la proposition (bagatelle, 
demande de vote, nécessité de créer un groupe spécifique). 

 Selon les discussions du jour, Lucie fait une première proposition par mail au groupe de travail 
sur la gestion des groupes Salvagnac - puis une proposition sera transmise à tout le monde. 


